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Make Dreams Real

第53代大宮ロータリークラブ会長

　先週土曜日、民主党の代表に鳩山由紀夫氏が選出されました。
　今日は、２代目と、帝王学について話したいと思います。鳩山
さんも、私たち多くのロータリアンも２代目、３代目です。政治
家の２代目、3代目は、間違いなくプラスの立場からスタートし
ます。
　地盤、看板、鞄に恵まれて旅立ちの風はフォロー、追い風です。
田中角栄の秘書官だった早坂茂三氏は、中小企業、政治家の２代
目それぞれの帝王学について、こんな事を言っています。
　父親は甲州、山梨県の山奥から裸一貫で上京した。小学校卒業
である。道端に落ちている古釘から拾い始めた。似たような出身
のかあちゃんと世帯を持ちちっぽけな町工場を開いて、夜もろ
くに眠らず仕事に明け暮れした。頭を総動員して知恵を絞り出
した。よくて、安くて長持ちする製品を発明した。売り歩くリヤ
カーの後ろを母ちゃんが押した。真夜中、裸電球の下で、鉛筆を
なめなめ２人で帳簿づけをした。そんな毎日を繰り返して、100
人、500人、1,000人と得意先を増やし、町工場は大きくなった。
　創業者は齢80超えて、喘息もちになり、目ヤニをためて、鼻
水をたらしている。息子は大学を出て、取引先の金持ちから嫁を
もらい、同業他社で武者修行をした後、40そこそこで社長に
なっている。しかし、取引銀行は相談役に退いた父親と、息子の
インテリ社長のどちらを信用するか、父子のいずれに担保能力
を認めるか、圧倒的に父親である。相談役のオヤジは、取引先の
社長がどこの出身であるか、どんな長所、欠点を持っているか。
誰がスポンサーであるか、子供は今どこで何をしているか、娘は
どこへ嫁に行ったか、これが全部脳髄の襞に焼き付けられてい
る。倅のほうは、メモ帳を開かなければ、正確な事はわからない、
反射的に出てこない、いざという時に間に合わない。苦労の質と
量が違うからである。
　政治家の２代目、３代目がモノになるかどうかは、出発の利点
を生かし続け、拡大できるか否かにかかっている。棚からボタ
餅。世間は彼をそう見ている。本当の苦労をしていない。下積み
の人間の痛み、悲しさ、切なさを肌身で理解出来まいと思ってい
る。彼が若旦那でいる限り、心服するものは出てこない。人を喜
んで動かす事は出来ない。どうしたら壁を乗り越えられるか。あ
あせい、こうせいと、指図するのではなく、人の嫌がる事を率先
して実行する事である。それを積み重ねる事だ。
　店先のトラックに品物が山積みにされていたら、急に土砂降
りになった。倉庫までは50メートルもある、若旦那が真っ先に
飛び出して、びしょ濡れになりながら、黙々と荷物を倉庫に運び
始めた。それを見て、店にいた番頭、若い者も、いっせいに飛び出
した。荷物は台無しにならずに全部倉庫に運び込まれた。諸事万
端、これが出来るかどうかである。
　人間は講釈だけでは納得しない。荷物運びが一段落して、若旦
那は「みんな、着替えてくれ､オレも着替える。風呂を沸かして､
みんな入ってくれ、オレもあとで入る。夕飯は大盛りのカツどん
にしよう。腹いっぱい食ってくれ。ご苦労さん。大変だったろう」
ビールの栓を抜き、みんなに注いで回り同じ飯台で同じ丼メシ
をぱくつく。こうなれば、従業員一同、「ようし、一緒に店を盛り

立てていくか」、ということにな
る。２代目がモノになるかどうか
は、こういう行動を彼がどれだけ
持続し、積極的にやれるかどうか
にかかっている。人のクチコミは
早い。「あそこの若旦那は、東京で
道楽してきたばかりじゃない。見
所がある」彼は若旦那ではなく、
「大将」と呼ばれる道を歩き出す事
になる。このほかに道はない。
　これが政治家であれば、派閥の

ボスは彼を抜擢して、面倒な仕事をあてがう。わからなければ専
門の役人、学者に日参する。一緒に研究討議して、問題点を整理
し、解決の具体策を見つけ自分で報告書を書き上げる。他人任せ
にせず、自分が汗を流した事であれば、ボスに何を聞かれても簡
潔、明快に答えられる。これを繰り返してゆけば仲間も増え、デ
スクワークも上達し、専門領域だけでなくオールラウンド・プ
レーヤーになる。表技だけでなく人脈が広がり、付き合いが深ま
れば、掛け合いの寝技も得意になり、段取りも身についてくる。
　ボスは、閻魔帳に◎をつけ、次第に大役をまかせる。「あれは少
年探偵団だと思ったが性根はしっかりしている。頭も切れる。や
はり、オヤジの血を引いているようだ」そして金策が命じられ
た。２代目は女房を質入しても金繰りをつける。親方が指定した
日、朝７時といわれたら６時半に行く。乗用車ではなく、タク
シーで駆けつけ、裏口から入る。「お早うございます。お改めくだ
さい」指示された金額よりも一割は多い。「ご苦労だった」ボスは
微笑する。これをやり続ければ腹心になる。
　ところが、そこで有頂天になりあるいは慢心が生じ、阿諛追従
の輩の口車に乗って、ボスをボスとも思わず、一度でも横柄なず
ぼらを決め込めば、親方は一瞬にして、この２代目を参謀本部か
ら放逐する。「あれも結局、才走りの２代目だった」彼は二度と再
び、浮かび上がれない。石の上にも３年。10年続けて一人前。こ
の真理は昔も今も変わらない。
　「売り家と唐様で書く３代目」この枠を抜け出るには、スター
トの利点を生かしつつ、一兵卒に徹し、些事ゆるがせにすること
なく、実行するしかない。世の中には目あき千人、めくら千人で
ある。ボスが目あきであれば、見どころのある２代目は使われ
る。彼が10年、20年、死んだ気持ちになって、親方の知遇に応え
続ければ、彼は帝王学を学び、レールに乗る事ができる。
　さて、私達ロータリアン一人一人が、創業者、二代目に関係な
く、それぞれが信じる、師と仰ぐ先輩と帝王学を持ち、学び続け
る事によって、自らの企業が繁栄を続け、男が磨かれ、しいては
ロータリーの四大奉仕に繋がるのではないでしょうか。
　一期一会　御清聴ありがとうございました。
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【青少年交換プロジェクト委員会】　
　報告　川島 利雄会員　（富所 伸一 副委員長代理）
　今回初めて他のクラブとジョイントして、２
つのクラブで青少年交換をやり遂げました。ア
レックス君はとてもいい生徒で問題もなく、大
宮シティロータリークラブさんとも親子クラ
ブではありますが、兄弟の様な関係でジョイン
トできて良かったです。どうして今まで単独に
こだわっていたのか、なんでもっと早くジョイ

ントしなかったのかな、という気持ちさえ起こっています。本当
にうまくいきまして、大宮シティロータリークラブさんにも感
謝しております。アレックス君の帰国日も決まり、いよいよ北浦
和のカルタスホールにて青少年交換の帰国スピーチを行うこと
になりました。ご都合のつく方はぜひ、ご参加下さい。
　・６月14日（日）午後２時より　北浦和・カルタスホールにて
　・６月21日（日）フェアウエルパーティ　詳細についてはまた
　　後ほどご報告します。
【会員増強委員会】　星　昭二 委員長　
　永嶋会長の時にあと2名ほど増強したいと
思っていますので、ぜひご協力をお願い致しま
す。それから話はちょっと変わりますが、兼杉
会員のお嬢さんが北区の市議会議員に立候補
されました。非常に人物的にも魅力のあるお嬢
さんです。私も応援していますが、ぜひ北区に
住んでおられる方、またお友達がいらっしゃる方もぜひご支援
をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。それから私
共の名誉会員である相川も市長選、苦しい戦いをしております。
どうぞ、よろしくお願い致します。
　兼杉涼二 会員
　親の知らない間に、北区の市議の補選に立候
補してしまいました。地元のことに勢力を傾け
たいということで、今、3人立候補者がいてその
内の1人が当選枠ですので苦戦しております。
北区の関係者の方、「かねすぎふみこ」です。ぜ
ひよろしくお願い致します。

【長期奉仕プロジェクト委員会】　本多　隆会員
　一昨年度書き損じハガキの回収で、ネパール
に学校を寄贈致しました。その開校式に行って
参りまして先週無事帰国致しました。
　昨年11月にネパールに行った際、腰を痛めま
してそれ以降歩行困難という状況に陥りまし
た。痛みで眠れない状況も続きましたが、大宮接

骨院の鈴木医院長による手厚い治療を受けまして、週2回ほど通
い、お陰様で何とか行ってくることができました。一時は車いす
を持って行かなきゃいけないんじゃないかとかマウンテンバイ
クだったら何とか山道も行けるんじゃないかとか、冗談と本気
半々でいろいろ考えたりもしましたが、5月初旬、杖をつきなが
らなんとか行って来ることが出来ました。お陰様で盛大な開校
式を催すことができました。今年の書き損じハガキは長期奉仕
プロジェクト委員会、徳山委員長のもと80数万円集まったと聞
いております。その浄財を埼玉ユネスコ協会に寄贈しまして、来
月埼玉ユネスコ協会の本多会長がお見えになりますのでそこで
お渡ししたいと思います。そして本多会長からは、ネパールでの
開校式の模様を報告いただきます。詳しくは来月ということで、

今日は無事帰国したことを報告いたしました。
【ホーラン会】　進藤博司 委員長
　次回のホーラン会は6月２日（火）東晶大飯店
にて行います。
講師　長谷川会員　「ふかひれの姿煮について」
会費　7,000円
　ふかひれの姿煮を出していただけるという
ことで、皆様ぜひご参加下さい。連絡が遅れま
したことをここでお詫び申し上げます。
【次年度幹事】　橋本和久 会員
　次年度役員会を行います。年度計画書のご依
頼もさせていただいておりますが、お忙しい中
ご参加よろしくお願いいたします。

◆　大宮ロータリクラブからのお知らせ
　6月12日（金）夫人同伴夜間例会のご案内　
※6月17（水）の振り替えです。
　18：00　点鐘　会場：大宮ソニックシティ
　ビル31F　レストラン　「ペイサージュ」
　　昨晩、永嶋会長ご夫妻と私の家内の4人で
試食をしてまいりました。当日のメニュー      

　はフランス料理フルコースで大変豪華なディナーです。
　デザートは、会長がぜひにということでビュッフェスタイル
　をパレスホテルにプッシュ中です。奥様方に喜ばれると思い
　ます。ぜひ期待していただきたいと思います。
＊先ほど大宮アルディージャの黒田さんがいらっしゃって、本
　日ブラジルにサッカーボールを送ったそうです。早速ブラジ
　ルの4430地区の方から黒田さん宛にメールがきまして「日本
　のロータリアンの皆様に大変感謝をいたします。鳥肌が立つ
　ほど、うれしい」と連絡がきております。サンパウロロータリ
　ークラブのMr.ジェフェルソン、そしてアベさんという方か
　ら感謝のメールが届いています。
＊職業分類の見直しについて
　　先週、田村直前会長より皆様にご案内がありましたが、ご記
　入の上、5月27日（水）までに事務局宛にFAXをお願い致しま
　す。
＊「あゆみの箱」回収のお願い
　　浄財のみを金額をご確認の上、名前を明記して6月10日（水）
　の例会までに事務局または例会時にお持ち下さい。よろしくお
　願いします。

委員会報告・お知らせ

　本日はメークアップとい
うことでおじゃましました。
最初に大宮ロータリークラ
ブさんにおじゃましたのは
今年度の初例会の時ですね。
思わず昼なのに「みなさん、
こんばんは」と言ってしまっ
たことを覚えています。あれ
から、もう1年近くが経とう
としていまして、あっという
間の1年でした。

　大宮ロータリークラブさんとは今年度、青少年交換を合同で
やらせていただいています。その関係で永嶋会長、江本幹事そし
て担当の、飯野委員長、富所さん、カウンセラーの川島さんには
大変日頃からお世話になっており、いろいろ教えていただいて
います。大宮シティロータリークラブは、まだ入会して3年～ 5
年のメンバーがほとんどの会で、あまり緊張感はないのですが
こちらにおじゃますると、松澤先輩をはじめとして大御所の方
がたくさんいらっしゃいますので、大変緊張しております。
　これからも大宮ロータリークラブ、大宮シティロータリーク
ラブ、いろんな所で手を携えて活動できることがあると思いま
すので、今後ともよろしくお願いしたいと思います。本日はよろ
しくお願い致します。ありがとうございました。

ごあいさつ　大宮シティロータリークラブ　吉田　耕之様 「救急医療について」 さいたま市消防局大宮消防署　主幹（統括救急技術指導員）小川　毅 様

　皆さん、こんにちは。ただいま丁寧な紹介を頂きました。今日
はラッキーなことに※記念品を頂きましてありがとうございま
す。今日は救急医療という立場から応急手当について、短い時
　間ではありますがお付き合い下さい。
※（大宮ロータリークラブより15,500人目のお客様として記念
品の贈呈がありました。）
　《出動件数と搬送人員》
　平成20年度さいたま市救急出動件数は47,774件、搬送人員が
42,991件で出動件数＝搬送人員ではないんですね。行ってみた
ら、やっぱり救急車いいやと言われたり、意外に搬送する人と
いうのは少ないですね。平成18年をピークに平成19年度あた
りから救急車の出動件数が減少傾向にあります。この原因に関
しては結論から言うとはっきりしたことはわかりません。総務
省消防庁の方でも、消防車、救急車の適正な利用をということ
で、広報が行き届いたのかなという話も出ておりますが、明確
ではありません。これから新型インフルエンザが出てきてどう
なるかわかりませんが、去年、一昨年とインフルエンザが少な
いのも原因かなとも思います。
　《重症度別の搬送人員》
　平成19年度ですと、入院を必要としない軽症が61％。３週間
未満の入院が必要な中症が31％、3週間以上入院が必要な重症
が７％、死亡が１％、平成21年度の統計がまだ出ていないので
すが、全体の6割が軽症というのが現状です。
　ここで早速質問です。皆さんが、救急車を要請されてから救
急車が現場に到着するまで何分かかると思いますか？平均で7
分30秒です。（さいたま市）心臓が停止してから、約3分で50％
以上の人が死亡します。呼吸停止ですと、約10分で50％が死
亡。大量出血は約30分で50％の人が出血性ショックによって
亡くなります。救急車が現場に到着するまで約7分かかります
ので、心停止の場合ですと100％助かりません。我々救急隊が現
場に着いてから救命活動をしたとしても勝負は決まっている
ということになります。ですから現場にいた人たちがアクショ
ンを起こすということが非常に大事です。では、どのような手
順で人の命を助けたらいいのかということについて話をした
いと思います。
　《心肺蘇生法の流れ》
　心肺蘇生法というのは人工呼吸と心臓マッサージ（胸骨圧
迫）があります。まずそういう現場に居合わせた場合、現場の安
全を確保します。交通事故の場合など二次災害のおそれもあり
ますので、その場所が安全かどうか確認して下さい。
　〈人が倒れていた場合〉
　１．意識があるか確認する。肩をたたきながら痛みの刺激を
　　  与えて、倒れている人の耳元で呼びかける。
　２．呼びかけに反応がない、または反応が鈍い場合は意識障
　　  害があるということですので、すぐに救急車を要請して
　　  下さい。近くにAEDがあればすぐに持ってきてもらう。
　　  できるだけ周りの人の協力を得るようにして下さい。
　３．助ける人は気道の確保をして下さい。気道というのは空
　　  気の通り道です。頭を後ろに下げてあごを上に上げる。
　４．呼吸があるかどうかを確認する。見て聞いて感じて、3つ
　　  の感覚を使います。倒れている人の口元に耳を傾けて呼
　　  吸の音を聞くと同時に頬で呼気を感じます。目は胸や腹
　　  部の動きを見て下さい。（5秒以上10秒以内で確認）
　５．呼吸がなければ人工呼吸をする。人工呼吸はマウスツゥ
　　  マウスでします。必ず鼻をつまむということを忘れない
　　  で下さい。ゆっくりと2回吹き込みます。1回吹き込んで
　　  胸の上がりを見て、もう一度吹き込みます。2回以上吹き

　　  込必要はあません。ただし口から血液などがある場合は、
　　  感染危険がありますのでその場合は行わないで下さい。
　６．胸骨圧迫（心臓マッサージ）をする。胸の真ん中（乳頭と乳
　　  頭を結んだ真ん中の位置）を手の平全体で行うと肋骨骨折
　　  などを起こす恐れがありますので手の平の付け根部分を
　　  使います。両手の指を組むような形で、垂直に圧迫をする。
　７．胸骨圧迫30回と人工呼吸2回の組み合わせを継続する。
　　  心臓マッサージは約30回が目安です。それと人工呼吸2
　　  回を組み合わせます。30回というのはかなり疲れます。
　　  30：２の割合で行います。昔は15：2でしたが、最近はガ
　　  イドラインが変わってこの割合です。大人と小児の場合
　　  ではもちろん力加減は変わります。いずれも30：２の割
　　  合は変わりません。
　《AED（自動体外式除細動器）について》
　皆さんの記憶に新しいのは今年の3
月、東京マラソンでタレントの松村邦洋
さんがマラソン中に急に心筋梗塞を起
こし倒れました。すぐに近くにいたス
タッフが心臓マッサージ、人口呼吸心臓
マッサージを行うと同時にAEDを装着
してワンショックをかけて戻りました。
今は社会復帰されましたが非常にAED
は効果があります。しかしAEDは魔法の機械ではありません。
基本は心臓マッサージと人口呼吸です。
　AEDの種類は3種類ほどあります。設置場所は大宮区では
100数カ所あります。
　《何故早期AEDが必要か》
　心室細動は時間の経過と共に細動拍という心電図でいうと
山がだんだん小さくなっていきます。最終的にはフラットな状
態になります。このフラットな状態でAEDを使ってもAEDは
作動しません。ですから早期の段階で必要になります。AEDに
よるショックが1分遅れるごとに生存率は10％低下します。
　《救命の連鎖》
　迅速な119番→迅速な心肺蘇生法→迅速な除細動→医療機
関において迅速な高度救命措置この４つの輪が重なることに
よって人の命が助かります。
　ということで雑駁な説明で、判りづらかったかもしれません
がこのように救命処置をしてもらえれば一人でも多くの命が助
かります。皆さんの事業所にもAEDの設置がしてあるところが
あるかと思います。またこのような講習を受けていらっしゃる
事業主さんもいらっしゃると思います。そのような方には本当
に感謝しております。あるいはこれからそのような講習を検討
するという事業主さんも
いらっしゃるかもしれま
せん。ぜひ、人の命を助け
るということで、ロータ
リークラブの精神にもあ
るのではないかと思いま
す。このような講習会を、
ぜひまた企画していただ
きたいと思います。お声
をかけていただければお
手伝いしたいと思います
ので、ぜひご検討下さい。
ありがとうございまし
た。

小川　　毅（おがわ　つよし）
昭和52年４月　旧大宮市消防本部へ入職。
　　　　　　　 その後、消防隊・救急隊等に従事する。
平成７年９月　救急救命士国家試験合格。
　　　　　　　 救急救命士として救急業務に従事する。
平成16年４月　統括救急技術指導員として、救急隊員の指導・教育に
　　　　　　　 当たり、現在に至る。
　本日は救急医療ということで若干、メタボの方や心臓に心配のある人
がいるかとおもいますので、ぜひ今日のお話を参考にされて突然のこと
に備えられるようしっかり聞いていただきたいと思います。

卓話者紹介
湯川日出男会員


